TRANSCRIPCIONES



DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA INAUGURACIÓN DE LAS OBRAS DE AMPLIACIÓN DE LA SUBESTACIÓN DE SANTA ANA 28 DE ABRIL DE 2005.

ESTE ES UN DÍA IMPORTANTE PARA LA ZONA OCCIDENTAL DEL PAÍS, YA QUE CON LA AMPLIACIÓN DE LA CAPACIDAD DE TRANSFORMACIÓN ENERGÉTICA, DE LA EMPRESA ETESAL SE ESTARÁ CUBRIENDO EL CRECIMIENTO DE LA DEMANDA EN ESTA REGIÓN.

LA EMPRESA TRANSMISORA SALVADOREÑA S.A DE C.V., (ETESAL) FUE CREADA EN 1999 COMO PRODUCTO DEL PROCESO DE REESTRUCTURACIÓN DE LA COMISIÓN EJECUTIVA HIDROELÉCTRICA DEL RÍO LEMPA, CEL.

ANTES DE QUE ENTRARA EN VIGENCIA LA LEY GENERAL DE ELECTRICIDAD, **CEL** SE ENCARGABA DE LA VITAL FUNCIÓN DEL TRANSPORTE DE LA ELECTRICIDAD.

COMO TODOS RECORDARÁN DURANTE EL CONFLICTO ARMADO QUE SUFRIÓ NUESTRO PAÍS, LAS TORRES DE TRANSMISIÓN SUFRIERON INNUMERABLES ATENTADOS QUE DEJARON A NUESTRO SISTEMA POSTRADO, CASI EN RUINAS.

LUEGO DE FIRMADOS LOS ACUERDOS DE PAZ, SE INICIÓ EL PROCESO DE REESTRUCTURACIÓN DEL SECTOR ENERGÉTICO. MIENTRAS SE MODERNIZABA FÍSICAMENTE, TAMBIÉN SE RECONSTRUÍA, SIN DETENER UN MOMENTO EL SUMINISTRO ELÉCTRICO, VITAL PARA EL CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE HA CARACTERIZADO A NUESTRO PAÍS.

HOY ESTA SUBESTACIÓN SIMBOLIZA EL FRUTO DE ESE PROCESO DE MODERNIZACIÓN DEL SECTOR, CON UNA INVERSIÓN DE 1.6 MILLONES DE DOLARES, QUE ES PARTE DE UN PLAN QUINQUENAL QUE INICIA ACÁ EN SANTA ANA Y QUE ALCANZARÁ LOS \$41 MILLONES DE DOLARES. TODO ESTO HA SIDO POSIBLE, GRACIAS A LA EFICIENCIA Y A LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD QUE HA ALCANZADO ESTA EMPRESA QUE SURGIÓ DE LAS ESTRUCTURAS DEL GOBIERNO, PARA SER UN OPERADOR QUE BRINDA SUS SERVICIOS DE TRANSPORTE DE ENERGÍA A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, CONTRIBUYENDO A ILUMINAR LOS HOGARES DE LOS SALVADOREÑOS.

ASÍ COMO UNA VEZ, ESTE SISTEMA DE TRANSPORTE ELÉCTRICO SE LEVANTÓ, AHORA ES NECESARIO AMPLIAR ALGUNOS DE SUS COMPONENTES PARA QUE ESTÉ PREPARADO



TRANSCRIPCIONES



DESDE YA, PARA LAS FUTURAS NECESIDADES DE ELECTRICIDAD DE ESTA PUJANTE ZONA OCCIDENTAL.

NUESTRO COMPROMISO ES VIGILAR PORQUE SIEMPRE TENGAMOS ESA CAPACIDAD DE SATISFACER, LO QUE EL DESARROLLO NOS DEMANDA COMO GOBIERNO: SERVICIOS BÁSICOS DISPONIBLES, EFICIENTES Y AL ALCANCE DE TODOS.

SIN EMBARGO EXISTE OTRA REALIDAD INEVITABLE EN EL TEMA DE LA ELECTRICIDAD, QUE IRRUMPE ADEMÁS EN EL DEVENIR DE TODAS LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS; ME REFIERO AL COMPORTAMIENTO DE LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO. AUNQUE ES UN PROBLEMA DE CARÁCTER GLOBAL, Y LAMENTABLEMENTE CADA DÍA MÁS AGUDO, TENEMOS COMO PAÍS LA OBLIGACIÓN DE ENFRENTAR Y SUPERAR LOS RETOS DE LA PROBLEMÁTICA ENERGÉTICA MUNDIAL.

DEBEMOS REVISAR LOS PATRONES DE CONSUMO DE AQUELLOS INSUMOS TAN IMPORTANTES PARA NUESTRA VIDA, COMO LOS COMBUSTIBLES Y TODOS LOS BIENES O SERVICIOS RELACIONADOS CON ELLOS, UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES, LA ELECTRICIDAD.

PRECISAMENTE, EL GOBIERNO SE ENCUENTRA ANALIZANDO TODAS LAS POSIBILIDADES QUE NOS LLEVEN A LAS INVERSIONES MÁS EFICIENTES Y SEGURAS PARA EL FUTURO DE NUESTRA NACIÓN, A FIN DE HACER FRENTE A LOS INCONSTANTES VIENTOS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

NUESTRO PAÍS CUENTA CON LOS RECURSOS NATURALES NECESARIOS PARA QUE ENFRENTEMOS, COMO SUCEDIÓ EN LA DÉCADA DE LOS AÑOS SETENTA, LOS PROBLEMAS ENERGÉTICOS MUNDIALES, CON SOLUCIONES QUE NOS PERMITAN TENER CIERTA INDEPENDENCIA, SOBRE AQUELLOS TEMAS CRUCIALES EN NUESTRA ECONOMÍA, QUE NO PODEMOS CONTROLAR.

TENEMOS A LA VISTA YA LAS INVERSIONES, QUE EMPRESAS COMO ETESAL, ESTÁN HACIENDO PARA MEJORAR LA CONFIABILIDAD DEL SERVICIO, ASÍ COMO PARA ASEGURAR QUE EXISTA CAPACIDAD TÉCNICA, PARA QUE LLEGUE A LOS CIENTOS DE HOGARES, FÁBRICAS Y COMERCIOS, QUE CADA AÑO REQUIEREN MÁS ELECTRICIDAD.

TENEMOS ADEMÁS OTRAS OBRAS QUE LLEVAN MÁS TIEMPO, COMO LA REHABILITACIÓN DE LAS CENTRALES HIDROELÉCTRICAS DE CEL, LO QUE AÑADIRÁ UN 21% MÁS DE CAPACIDAD PARA GENERAR ELECTRICIDAD. CONTAMOS CON OTRAS PROYECCIONES DE LARGO PLAZO, QUE ASEGURARÁN LA DISPONIBILIDAD DE LAS COMODIDADES Y ADELANTOS QUE EL DESARROLLO Y LA INSERCIÓN EN LAS CORRIENTES ECONÓMICAS, REQUIEREN.



TRANSCRIPCIONES



ESTOS ESFUERZOS NO SON INMEDIATOS, NECESITAN DE ESTUDIOS COMPLEJOS E INVERSIONES CONSIDERABLES, PERO TENEMOS YA TRES AÑOS DE HABER INICIADO LOS ANÁLISIS DEL POTENCIAL DE LOS PROYECTOS HIDROELÉCTRICOS NUEVOS, PREVIENDO LOS AUMENTOS DE LA NECESIDAD DE ELECTRICIDAD, Y ADELANTÁNDONOS A LA CRÍTICA SITUACIÓN INTERNACIONAL DE LOS HIDROCARBUROS, QUE PARECE, NO SERA UNA CRISIS DE CORTO PLAZO.

CONTAMOS CON ROBUSTAS INVERSIONES DE EMPRESAS PRIVADAS, DE PRESTIGIO INTERNACIONAL Y TENEMOS ADEMÁS, LAS ALENTADORAS PERSPECTIVAS DE UN AMBICIOSO PROYECTO QUE PERMITIRÁ LA LIBRE COMERCIALIZACIÓN ENERGÉTICA EN CENTROAMÉRICA.

NO PODEMOS SUSTRAERNOS DEL IMPACTO QUE ESTÁN TENIENDO LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL PETRÓLEO. TAMPOCO PODEMOS IGNORAR QUE SOMOS UNA NACIÓN QUE DEPENDE DE ESTOS RECURSOS ENERGÉTICOS. NUESTRA GRAN OPORTUNIDAD ES AFRONTAR LOS RETOS DEL DESARROLLO, GARANTIZANDO LA AUTONOMÍA Y LA DISPONIBILIDAD PRESENTE Y FUTURA, DE LOS SERVICIOS BÁSICOS, PROCURANDO EL BIENESTAR DE TODOS Y TODAS.

FINALMENTE QUIERO REITERAR, LA IMPORTANTE CONTRIBUCIÓN QUE ETESAL ESTÁ HACIENDO CON ESTA OBRA AL DESARROLLO SOCIO ECONÓMICO DE LA ZONA OCCIDENTAL DE PAÍS.

Y A MI ME DA MUCHISIMO GUSTO, COMO DECIA IRVIN, SER EL PRIMER PRESIDENTE QUE VIENE A UN ACTO A ETESAL, COMO MUESTRA DE CONFIANZA A ESTA EMPRESA QUE HA SABIDO Y SIGUE HACIENDO BIEN LAS COSAS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA TODOS

